

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON, PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE

Revue de la Semaine : Les révolutionnaires en France s'acharnent de plus en plus à persécuter le clergé et les institutions religieuses.—Menées des révolutionnaires en Italie.—Formation du nouveau Gouvernement de la Puissance du Canada.—Adresse à Son Excellence Lord Dufferin, présentée par les Révdes Dames Ursulines et leurs élèves, à l'occasion d'une visite de Son Excellence, la veille de son départ de Québec.—Départ de Son Excellence Lord Dufferin, samedi le 19 octobre courant.

Causerie Agricole : Quelques notions sur la ferrure des chevaux.—Défectuosités les plus communes que l'on rencontre dans les pieds des chevaux : pieds volumineux, plat ou plein, comble, plongé en pince ou à talons hauts, et talons bas; pied petit, pied dérobé, à talons rétrécis ou encastelé; pied panard, cagneux; pieds des chevaux qui se coupent, forgent; pieds des chevaux droits sur leurs membres; les pieds du cheval bouleté; pied du cheval qui billarde ou qui se couche en vache.—Du choix des reproducteurs.

Sujets divers : Liste des prix accordés à la dernière exposition agricole et industrielle de la Société d'agriculture du comté de l'Islet, le 3 octobre courant.—Le découragement chez le cultivateur.—Danger des avoines et des foin humides.—L'aménagement des forêts (Suite) : Déprédations dans les forêts publiques; des abus et vices d'exploitation : excès de production.

Choses et autres : Semis et plantation d'arbres fruitiers.—Dulias.—Deuxième récolte de bleuets à Chicoutimi.—Framboises à Beauport et à Ste. Anne de la Pocatière.—Pommiers en fleurs à Ste. Anne.—Deuxième poussa de foin à la Rivière-Quelle.—Fraises à Ste. Anne et au Village des Aulnaies.—Labours d'automne par M. Luc Dupuis; avantages des charnues améliorées; avantages de se servir de charrues provenant de la manufacture d'instruments aratoires de M. Charles Bertrand de l'Isle-Verte.—Noyés vis-à-vis l'Islet.—Neige dans la Province d'Ontario.

Recettes : Conservation des choux.—Cuisson des légumes farineux.

Non-seulement nous prions mais nous supplions nos ABONNÉS RETARDATAIRES de nous payer au plus tôt !! Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû pour rencontrer les frais de publication de la Gazette.

REVUE DE LA SEMAINE

Dans quelques semaines les députés et les sénateurs du Parlement en France auront à dire leur mot et à exprimer leurs votes sur la pratique de casse-cou dont Gambetta, le persécuteur du clergé français a édicté le programme par lequel il fait main-basse sur les institutions catholiques. Dans ce programme, Gambetta donne à entendre qu'il tient dans ses mains tous les pouvoirs publics; d'abord le président de la République, lequel restera ou s'en ira suivant que M. Gambetta le jugera bon; puis les ministres; puis enfin les députés; enfin le Sénat au lendemain des prochaines élections. La crise que traverse la France aujourd'hui rappelle celle de 1793, les mêmes causes produisent toujours les mêmes effets.

Le clergé, la magistrature, les supériorités sociales les plus légitimes et les plus respectables, les gens de bien auront une rude crise à passer, et personne ne sait à quel degré de tyrannie il faudra descendre pour que la conscience publique sente l'abjection du régime républicain et demande son salut et celui de la France à un retour aux principes de la vérité politique, et de l'ordre moral.

Voici quelques détails sur la situation actuelle de la France, que nous empruntons au *Messenger du Cœur de Jésus* :

"La Révolution, en France, devient de plus en plus menaçante. Les sectaires ont jeté le masque sous lequel ils se sont cachés, tant qu'ils avaient à redouter des répressions trop légitimes; les faits se chargent, en ce moment, de démontrer quelles doctrines ils prétendent imposer à la France, et quel avenir ils lui préparent!

"Après avoir multiplié dans leurs journaux les mensonges et les calomnies, les révolutionnaires, que l'on rencontre sur toutes les routes du pouvoir, profitent de tout pour organiser, contre les institutions catholiques, une persécution déclarée. Les prêtres, les ordres religieux, et parmi eux, plus particulièrement, les ordres qui s'occupent de l'éducation des enfants ou de la jeunesse, sont les premiers objets de leurs attaques, comme ils ont le privilège d'éveiller leurs plus ardentes colères.

"Sur plusieurs points de la France, on a vu des fonctionnaires du gouvernement français chasser de leurs écoles les

Aimé de Marsan éer L'Assomption